

KOCHI 2015 ROTARY 2016 CLUB SINCE 1937



世界への
プレゼントになろう
2015-16年度 RIテーマ

週報



Weekly report

第3264回
第3265回

2016年6月21日

2016年6月28日

2016年7月5日発行

● 会長挨拶

皆さん、こんにちは。私の会長年度、昼間の例会は今日が最後です。来週のあじさい夜間例会でも少しご挨拶いたしますが、ひとまず今日のこの昼間の例会で締めくくりのご挨拶をさせていただきます。

まずはじめに、会員の皆さまの温かいご支援に支えられ、無事に1年を送ることができたことに対しまして、心から感謝申し上げます。毎回、その時々ニュースを中心にお話させていただきました。とりとめのない話題ばかりでしたが、会員の皆さまが優しいまなざしで聞いてくださったこと、どれだけ勇気をいただいたか。皆さまの寛大さ、懐の深さに感謝申し上げます。

さて、最後にお話することとして、いつも歌っている「四つのテスト」をテーマに選びました。

言行はこれらに照らしてから1. 真実かどうか。2. みんなに公平か。3. 好意と友情を深めるか。4. みんなのためになるかどうか。

この四つのテストは、現在ロータリーの基本理念の一つであることをご承知のとおりですが、これは最初、ロータリークラブのものとして作られたものではありません。シカゴRCの会員だったハーバート・J・テラーが1932年、シカゴで倒産の瀬戸際だった調理器具メーカーの救済を依頼され、会社の建て直し、大恐慌下の沈滞ムードを払拭するための手段として、社員たちに倫理的価値観の目安となる簡潔な指針として提供したものが、今日の四つのテストになったと言われています。

現在社会が今一番必要としているものは「倫理的誠実さ」だと言っても過言ではありません。東京都知事問題、自動車会社の燃費疑惑等々、ご承知のとおりです。

この高知RCの例会は、何となく居心地がよく、上品な大人の雰囲気があると私は常々思っています。そういう例会に出席し、多くの諸先輩会員と親睦を深めることによって、この倫理的な誠実さを身に付けることができる機会が与えられることは、高知RCの会員にとって、言葉では表わせないくらい貴重な財産だと思います。この財産を今後もしっかりと受け継いでいくことが必要ですし、我々に課せられた使命だとも思います。

最後になりましたが、1年間お世話になりました事務局の片岡さん、岩井さんにはいろいろと無理なお願いをしたことと思いますが、気持ちよくお引き受けいただき本当にありがとうございました。

また、川添副会長、伊丹副幹事には代理でいろいろな会に出席していただいたこと本当にありがとうございました。次年度の会長、幹事としてますますのご活躍をお祈り申し上げます。

最後の最後になりましたが、小笠原幹事には1年間本当にお世話になりました。毎週、例会のタイムスケジュールを渡してくれますが、そのとおりにできるのはまれで、いつも時間オーバーしてしまい申し訳ありません。本当にありがとうございました。心から感謝申し上げます。



■本日のプログラム [7月5日]

会長方針・各委員会計画発表

会 長	野 村 茂
副 会 長	川 添 昇
幹 事	小 笠 原 晃 男
副 幹 事	伊 丹 由 美
会報責任者	鎮 西 正 一 郎

6月21日 例会

- 国際ロータリー 6月のテーマ「親睦活動月間」
- ロータリーソング「茶つみ」
- 今週のピアノ曲「白い恋人たち」
ピアノ演奏：山内るり会員



● 1年間を振り返って (各委員長)
◎SAA (発表・玄角政春)

皆さま、会の運営にご協力いただきありがとうございます。特に、安藤会員、佐野会員、お二人のお陰で今年度のSAAは運営できたと思っています。ありがとうございました。



◎クラブ奉仕委員会 (発表・川添 昇)

あっという間の1年でした。さしたることもなく、皆さんがクラブ奉仕に頑張っていたいただき感謝しています。私は大半、会長の見習いとしてうろうろしただけです。7月からは大変になりますが、来期もどうぞよろしくお願ひします。



◎出席委員会 (発表・南 範子)

最大の使命である出席率の向上に向けての取り組みは、特別に何もなかったことを反省しています。転勤で入れ替わることの多いこのクラブでは、やはりメイキャップの仕方を最初にお教えるべきかなと感じます。



皆勤の方には7月12日の例会で、ボックスに図書券を入れますので、自分は違うと思わずに開けてみてください。

◎会報委員会 (発表・鎮西正一郎)

1年間、関雅文さんと森木さんには、本当にお世話になりました。この場をお借りしてお礼申し上げます。それと1年間を通じて、毎週の週報が発行されるその陰には筒井印刷さん、事務局の皆さん、テープ起こしの方の努力があつて、きちんと発行されているということがよく分かりました。そういった方にも感謝したいと思います。どうもありがとうございました。



◎親睦委員会 (発表・中田由季)

本年度はたくさんの行事がありました。各委員会との交流会、ホームカミングナイト、夜間例会等々、全会員の方と親睦が図れるよう1年間努力してきました。中には不手際もあったかと思いますが、お許しください。あと1回、あじさい例会が残っていますので、ぜひ多くの皆さんに参加いただき最後を締めたいと思います。よろしくお願ひします。



◎雑誌委員会 (発表・中島和代)

2度の雑誌に関わるニコニコをしたぐらいです。月1度、ロータリーの雑誌が届いていますが、それは皆さんの会費の中から出しているものですので、ぜひ目を通していただきたいと思います。そして我こそはという方は、俳句や文章を投稿していただけたらと思います。至らない委員長でしたが、次の委員長さんには頑張ってください。



◎会員選考委員会 (発表・津野眞千子)

委員の野村さんと森本さんには大変お世話になりました。結果、宮地貴嗣さん、武者弘晃さん、川崎敦子さんの3名が新しい会員として入会してくださいました。いろんな方にご協力いただきありがとうございました。



◎会員増強・退会防止委員会 (発表・千頭邦夫)

増強とは増やし強めると書いていますが、今年は宮地さん、川崎さんというお父さんやご主人が会員だった方が帰ってきてくださいました。世代や家族をつないで会員が増えていることはありがたいし、強の方でいうと何と武者さんが入ったきた。こんな強いことはない。来年も増強委員長、よろしくお願ひします。





◎広報IT委員会（発表・泉田 優）

1年間、これといったことをしていなくてお恥ずかしい次第です。ネットヨタ南国さんで開いた職場例会の様子を、筒井さんにホームページにアップしていただいたぐらいのところでは。



◎社会奉仕委員会（発表・入交英太）

地球33番地の式典、少年友の会への支援を行いました。私がしたのは寄付金の目録作りぐらいです。財団委員長の筒井さん、津野さんには大変お世話になりました。



◎国際奉仕委員会（発表・細田長司）

主な仕事は短期交換留学生、長期交換留学生、ホストファミリーをいかに決めるか。書き損じはがきの回収です。実際、短期・長期の今年度のホストファミリーを今年度に決めるのは無理です。前年度に今年度の分を、今年度に次年度の分を決めるというようなシステムにしないとイケないと思います。今期、私が担当になって、実際1月ぐらいから動き始めますが、その段階では長期交換留学生のホストファミリーをいつ決めればいいのかは分かりません。まだいいだろうと思っているうちに、どんどん他のクラブはホストファミリーを決めてきて追い込まれてきます。そんなことで、今年度は中村さんにご迷惑をおかけしました。他のクラブからも、なぜ高知RCはいつまでも決まらないかと批判を受けました。



ただ、私としては、いつも同じ方にご負担をかけることはやめたいと思い、皆さんにお願いをしました。その結果、最後の最後に岡さんが引き受けてくださいました。大変ありがたく思っています。

前年度に次年度の分を決めていくということに関して、ロータリーとしてシステム化をしていく必要があるのではないかと思います。ぜひとも、皆さんご協力をよろしく願います。

● **第29回米山功労クラブ**として表彰されました。

● **幹事報告**

- ・例会終了後、臨時理事会を行います。
- ・IMの報告書が届いています。

◎ロータリー財団委員会（発表・筒井善樹）

今年は、社会奉仕委員会による非行少年の再非行防止プロジェクトに地区補助金を活用しました。このプロジェクトは津野会員が奮闘されている事業ですが、今年は燦燦奨学生も参加し、ロータリーの事業としては理想的な形になっています。来年度以降、補助金の活用はありませんが、ぜひクラブの事業として継続していただきたいと思います。



◎米山奨学委員会（発表・竹下篤範）

皆さんに助けられて何とか1年間やってきました。特に、地区委員長の吉村貴志会員、カウンセラーの安光保二会員、大変お世話になりました。ありがとうございました。



民主共和国コンゴからの奨学生ムチャンガ・シファ・マリ・ジョエルを迎えることができ、卓話もしていただきました。

寄付金に関しては、新たに3名の方が特別寄付金を始めていただいたことをご報告します。また、松岡会員がメジャードナーとして米山功労賞を受けられ、週報に松岡会員のお気持ちを掲載していただきました。さらに、地区大会で当クラブは寄付金5,000万円累積寄付額で米山功労クラブとして表彰され、クラブとしての実績をつくることができました。ご協力ありがとうございました。

◎職業奉仕委員会（発表・川添 博 代読・幹事）

1月中旬、職場例会としてネット・トヨタ南国にお邪魔しました。当日は粉雪舞い散る非常に寒い1日でした。例会終了後社内見学が予定されており、どうなることかと思っておりましたが、急遽室内でのビデオ上映に切り替えられました。臨機応変、そのための事前準備が大変だと感じました。1年間、皆さま本当にありがとうございました。



● 退会挨拶

◇阿部亮一会員

29日付けで松山への異動が決まり、非常に残念です。ロータリーの口の字も知らなかった私が何となくロータリーの一員になれたのは、本当に皆さまのお陰だと思います。親睦委員会ではホームカミングナイト、夜間例会の準備等々、非常に勉強になりました。

松山に行っても皆さまとお会いする機会があると思います。後任は高松から参りますので、引き続きよろしく願います。2年間ありがとうございました。

◇楠瀬善之会員

28日付けで高松へ転勤となりました。高知勤務は3年、ロータリーでは2年3カ月、皆さまには本当にお世話になりました。高知RCの皆さんと出会えたことを宝にしたいと思います。私は高知出身ですのでときどきは帰ってまいります。これからも親しくしていただければと思います。どうもありがとうございました。

● 会員スピーチ

2015-16年度高知ロータリーの親睦の記憶

武樋 泰臣 会員

私の拙い話よりも、映像で皆さんに楽しんでいただこうと、2つのビデオを用意しました。1つは、2月にタイのバンコクに13名で行ってきたものです。とても楽しくて、海外においても親睦の輪を広げられました。2つ目はホームカミングナイトのものです。

(映像上映)

今年も1年間、いろんな思い出をありがとうございました。次年度もよろしく願います。



◇ 出席率 ◇					
	総数	出席	欠席	メイクアップ	出席率
6月21日	(-6)90	56	24	4	71.43
6月7日	(-9)90	55	7	19	91.86



6月28日 あじさい夜間例会

- 国際ロータリー 6月のテーマ「親睦活動月間」
- ロータリーソング「奉仕の理想」
- 会長挨拶



皆さん、こんばんは。今日は朝から雨が強く降ったりやんだり、あじさい夜間例会に相応しい天候です。私の会長年度、最後の例会です。

昨年7月、第1回の例会で会長としてこの場に立ったことを思い出します。当日は、会長の基本方針等々をお話しましたが、同時に竹内克之会員、野村茂久会員が退会をされました。そのほか、いろいろとご報告することが多くビジターの紹介を忘れてしまい、小笠原幹事にいわれてビジターをご紹介したことでした。以来、何カ月もビジターがいないことが続き、これは何かの祟りかと。そんな細かいことも気になる毎日でした。



会長挨拶では、その時々ニュースを中心にお話しましたが、ロータリーに関してはほとんどお話した記憶がありません。

2015-16年度の国際ロータリーのテーマは「Be a gift to the world 世界へのプレゼントになろう」ですが、先だって関バスタガバナーがお話されたように、giftというのは、単に物質的な贈り物という意味ではなく、辞書にも才能、技量など個人が持っているものだと書かれています。ですから、世界中のロータリアンがgiftの心を持って世界に奉仕して欲しいということです。

当クラブでは、今年「例会出席を大切にしよう 親睦の輪を広げよう」を基本方針に掲げました。ロータリアンは例会に出席することにより、奉仕の心を学び、その心を持って職業を通して世の中に貢献すると言われていています。高知RCは再来年創立80周年を迎えます。創立当時の方々がこれから高知RCをこんなふう育てていくんだという思いが、今までつながってきた高知RCです。入会歴の浅い会員の皆さんは、日々の例会に出席することによって、先輩ロータリアンから、引き継がれてきた思いを学んでいただきたいと思います。

来期は80周年直前年度ということで大変だと思います。川添会長、伊丹幹事には身体に気をつけて頑張ってくださいと思います。

本年度はホームカミングナイト等々、多くの行事があり、事務量も増大したことでしたが、事務局の片岡さんには本当にお世話になりました。ありがとうございました。また、小笠原幹事なくては、この1年間はなかったと思います。本当にお世話になりました。

皆さんの気配りに支えられ、小笠原幹事とともに1年間無事に務めることができたのは、私にとっては生涯の宝であり財産となりました。会員の皆さまのご健勝と高知RCのますますの発展を祈念して最後の挨拶といたします。本当にありがとうございました。

● お客様

ご家族12名（敬称略）

- (入交 英太 会員) 入交 ひろこ、^{そうた}奏太
- (小笠原 晃男 幹事) 小笠原 ^{あきこ}麻季子
- (川添 昇 副会長) 川添 ^{さち}幸
- (杉本 美美子 会員) 杉本 ^{しんいち}延一
- (中澤 陽一 会員) 中澤 佐紀子
- (中田 由季 会員) 中田 舞
- (中村 裕司 会員) 中村 美津子
- (久松 朋水 会員) 久松 智津
- (西山 彰一 会員) 西山 由理、^{はっとり こうへい}服部 晃平
- (野村 茂 会長) 野村 浩子

燦燦奨学生3名（敬称略）

- ^{にのみや まりい}二宮 茉莉衣 高知大学 地域協働学部 地域協働学科 2回生
- ^{かわさき ももか}河崎 桃花 高知県立大学 社会福祉学部 社会福祉学科 1回生
- ^{りな}矢野 梨奈 " 看護学部 看護学科 "

◇ 出席率 ◇					
	総数	出席	欠席	メイクアップ	出席率
6月28日	(-9)88	47	18	14	77.22
6月14日	(-7)90	66	3	14	96.39

● 退会挨拶

◇河合祐子会員

1年9カ月、私が勝手に予定していたより随分短い高知生活になってしまいました。今週月曜日の発令で東京にもどることになりました。

私は、ロータリークラブにはこちらで初めて入ったのですが、そこで感じたことを二つお話しします。

一つは、職業を通じた奉仕であることで、私はまさに恩恵を受けたことです。着物が着れるようになりました。杉本会員には本当に感謝しています。皆さまが職業を通じていろいろ社会に貢献される姿を近くで見ることができ、非常に勉強になりました。

次は、マイナスの話です。実は、私はロータリーを辞めようと思ったことがあります。なぜかという、私のように転勤をしてきた者は短ければ1年、長くても数年で高知を去ることになります。そういう者とずっと高知の第一線で活躍されている皆さんとは、やはり感じるところが違う。あるいは常識が違うというか、もともと知っていることが違うのは当たり前ですから、新参者は説明してもらわないと分からないことが一杯あります。全てが紙に書いてあるわけではないので不文律というのはたくさんあって、それを少しずつ学んでいかなければいけないことではあるのですが、いろんな方がいろんなことをおっしゃる中で、どれが正しいか分からない。どれに従ったらいいか分からない。ロータリーのために何か活躍したいけど、どうしていいか分からないし、右から左から言われることが違うということがありました。

割と深く悩んで、日銀の支店長のように短期間でローテーションをする人間が、高知RCのような伝統があって不文律の多いところにいるのは無理があるんじゃないかと。いろいろな方に相談する前に辞めることは思いとどまったんですが、割と強くそのように思ったことは皆さんに申し上げておきたいと思います。

これはロータリーがどうか批判をすることではなくて、高知の経済、これから外の力をどんどん取り込んでいかなければいけないと思います。外の力を活用される際に、ぜひとも、外の間人がどうしたらより気持ちよく高知の経済に協力をするのか。どうしたら高知の活動に協力をするのか、ちょっとだけ居心地の良さを考えていただけると非常にいいかなと思ったものですから、二つ目として話をさせていただきました。

本当に皆さまお世話になりました。ありがとうございました。東京にまいります、そんなに遠くに行くわけではありませんので、どうぞこれからもよろしく願いいたします。ありがとうございました。



● 燦燦奨学生紹介

◎河崎桃花さん（高知県立大学社会福祉学部社会福祉学科1回生）

この度、学業支援奨学金を受けることになりました高知県立大学の河崎桃花です。よろしくお願ひします。



◎矢野梨奈さん（高知県立大学看護学部看護学科1回生）

この度、学業支援奨学金を受けることになりました高知県立大学矢野梨奈です。4年間しっかりと学んで、社会に貢献できるようになりたいと思います。よろしくお願ひします。



◎二宮茉莉衣（高知大学地域協働学部地域協働学科2回生）

昨年度より奨学金をいただいています高知大学の二宮茉莉衣です。今、学校では高知市の「てんこす」というセレクトショップで商品開発、宣伝などを行っています。そのような関係の方がいらっしゃれば、ぜひお話を伺いたいと思います。よろしくお願ひします。



● 前年度会長、幹事から本年度の野村会長、小笠原幹事に前役員章を贈呈

● 次期幹事より

先日の臨時理事会で、80周年に向けて7月から1年間1人3,000円ずつの積み立てを行うことを決定しました。余った場合は燦燦寄金に寄付をします。





 7月のお祝い

- | | | | | | |
|----------|-------|-------|-------|------|--------|
| (会員誕生日) | 山崎広一郎 | 中島和代 | 久松朋水 | 出来輝喜 | 脇口 宏 |
| | 中村裕司 | 南 範子 | 吉村貴志 | 浜田栄幹 | 海治勝彦 |
| | 関 雅文 | 小笠原晃男 | 河野弘訓 | 各会員 | |
| (配偶者誕生日) | 川崎仁美 | 中村美津子 | 入交ひろこ | 有馬文佳 | 佐野玲子 |
| | 出来幸江 | 森本綾子 | 野村浩子 | 西山由理 | 各会員配偶者 |
| (結婚記念日) | 有馬義雄 | 小園哲也 | 各会員 | | |

◇ 例 会 変 更 ◇

高知西RC 7月 8日 夜間例会(三)	高知ロイヤルRC 7月12日 夜間例会(旭)
高知中央RC 7月14日 夜間例会(城)	高知 R C 7月26日 ロータリー休日(三)

※例会場ホテル：(三)…三翠園(城)…城西館(阪)…ザクラウンパレス新阪急高知(旭)…ホテル日航高知旭ロイヤル

 **ニコニコ箱** [6月21日]

- 楠瀬 善之** 高知ロータリーの皆さまには本当にいろいろとお世話になりました。特に親睦のメンバーとは楽しい時間をたくさん過ごさせていただき感謝です。競争が進む電力業界ですが、今後とも四電をよろしく願います。
- 阿部 亮一** 2年間でしたが、高知RCに入会できて本当に良かったです。大好きになった高知を離れるのは大変残念ですが、また松山の地で頑張ります。皆さま方には、大変お世話になり本当にありがとうございました。
- 竹村 修己** テレビ高知をこの度、任期満了で退任することになりました。大好きだったテレビ高知と高知ロータリークラブを去っていくのは寂しいですが、楽しい日々を本当にありがとうございました。
- 山崎広一郎** 雑誌委員を1年間務めさせていただきました。活動の内容は委員長の報告のとおりですが、ここで一言、“友”の地区委員の時代に“友の委員会”の理事から教わったことがあります。それはロータリアンの条件はというものです。ロータリアンの条件は1. 会費を払うこと。2. 例会に出席すること。3. ロータリーの友を読むこと。とありました。
- 野村 茂** 1年間大変お世話になりました。ありがとうございました。会員の皆さま方のご健康とご多幸を心からお祈り申し上げます。川添新会長、伊丹新幹事のご活躍をお祈り申し上げます。
- 小笠原晃男** 1年間、本当にありがとうございました。皆さまのご協力のもと、何とか今日という日を迎えることができました。私にとってとても楽しい1年間でした。このような機会を与えてくださいました会員の皆さまに心より感謝申し上げます。本当にありがとうございました。
- 森本 征彦** 本日の週報に高橋先輩、明子さん、新会員の川崎さんと写真を載せていただきましたので、ニコニコします。この約2年間ソングリーダーとして務めさせていただきありがとうございました。また山内先生、ご一緒させていただき大変楽しかったです。今後また新たな雰囲気です。来週の皆さんの浴衣姿、男振りを楽しみにしております。
- 杉本美生子** この度は、浴衣をお買いあげいただきありがとうございました。来週の皆さんの浴衣姿、男振りを楽しみにしてください。久しぶりに仕事らしい仕事をさせていただきましたことに感謝して。
- 西山 俊彦** 6月7日のクラブ週報にロータリー会員在籍50年の表彰状をいただきました写真が掲載されましたので、週報の表紙に写真をありがとうございました。髪は長い友達といいますが、間違い、私にとっては短い友達でした。
- 河野 弘訓** 週報の表紙に写真をありがとうございました。髪は長い友達といいますが、間違い、私にとっては短い友達でした。
- 竹下 篤範** 1年間、米山記念奨学会のご理解とご支援を賜りましたことに感謝申し上げます。
- 武者 弘晃** 先日6月12日の33会ゴルフコンペに初参加させていただきました。あいにくの雨の中でのプレーでしたが、結果はなんと「優勝」。大先輩方に申し訳ない気持ちの反面、内心ニコニコしてしまいました。ありがとうございました。
- 野浪 健** 悪い話から。弊社が世間をお騒がせしております。誠に申し訳なく思っております。個人情報につきましては、今後はより一層の注意を払い、ご迷惑、ご心配をおかけすることがないように務めてまいります。今後ともご愛顧のほど、よろしく願い申し上げます。良い話・家内の誕生祝いの花が届きました。今、家内のケイタイの待ち受け画面となっています。ありがとうございました。
- 入交 章二** 2006年6月の入会以来、数多くのご指導とメイクアップに支えられ、お陰様で10年間の皆勤を達成できました。50年間皆勤目前の西山俊彦先輩のようやく5分の1、10年以上皆勤メンバーが30人もいる「誇らしくかつ恐るべし高知クラブ」「ノーがない」と言われるロータリーでたくさんの「ごめんなさい」をしてしまった10年間でしたが、11年目も何とか出席率だけは頑張ります。引き続き温かいご指導をお願いいたします。

● **累計額** [6月28日現在]

ニコニコ箱	1,241,200 円	ロータリー <small>さんさん</small> 燦燦基金	302,492 円	ポリオ募金	457,800 円
-------	-------------	--------------------------------	-----------	-------	-----------

■ **次週のプログラム** [7月12日]

臨時総会・各委員会計画発表

創 立 **昭和12年10月**
 例 会 日 **火曜日 12:30~13:30**
 例 会 場 **三翠園ホテル TEL(822)0131**
 事 務 局 **高知市本町3丁目2-15 高知新聞放送会館1階**
TEL(824)8660 FAX(824)2529
 E-mail **shinairc@joy.ocn.ne.jp**
 HPアドレス **http://www.221.ne.jp/kochirc/**